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令和６年冬号

松尾にぎわい処ききょうの里松尾にぎわい処ききょうの里

• 新年のご挨拶
• 全国大会
• 納税表彰式
• 委員会だより
• 県法連だより
• ブロックだより
• 部会だより
• 税務署だより
• 東金労働基準監督署からのお知らせ
• 税理士会からのお知らせ
• 会社訪問“企業戦士の素顔”
• 郷土史跡名所めぐり

企業戦士の素顔話題のコーナー

東金市八鶴亭東金市八鶴亭

23pに掲載していま
す。

山武市蓮沼

守屋酒造株式会社 

　 五代目蔵主：守屋 
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　新年明けましておめでとうございます。
　令和6年の年頭にあたり謹んで新年のお慶びを申し上げます。
　昨年中は会員の皆様方はじめ東金税務署・税理士会・各金融機関及び保険会社・各種
団体の皆様方には様 な々分野で多大なご協力を賜り誠にありがとうございました。心より感謝
申し上げます。
　1年を振り返ってみますと、社会経済活動に大打撃を与えたコロナ禍は収束段階となりまし
たが、ロシアのウクライナ侵攻、それに伴う世界的なインフレ等、経済や社会全体に大きな影
響を及ぼし、物価高や円安等、私たちの生活に直結した不安定要素はまだ続いております。
そのような中、皆様方のご理解・ご協力により法人会活動は活発に実施できました。
　第11回定時総会は千葉日報社 社長（当時） 大澤 克之助氏の素晴らしい講演と和太鼓
の演奏、総会後の交流会まで盛大に開催されました。また青年部会による山武市立日向小
学校と、横芝光町立横芝小学校での租税教室、横芝光町産業まつりでの租税教育活動、女
性部会による小学生の「税に関する絵はがきコンクール」、各種セミナー、決算・新設法人説
明会、各ブロック主催の税務座談会等、充実した内容で各行事が行われました。会員相互
の親睦を兼ねた県外一泊研修会、チャリティーゴルフ大会にも多数のご参加をいただきまし
た。
　社会貢献活動として、管内の新小学１年生に、連絡帳と自由帳のノートセットの配布、税制
委員会では、各地区の役員で管内の３市３町を訪問し、「税の提言書」を陳情いたしました。
大網白里市には、ゴルフチャリティー募金でＡＥＤの寄贈もさせていただきました。
　9月から12月末までの「会員増強運動」では、皆様方のご協力、ご努力により素晴らしい成
績を残すことができましたこともご報告させていただきます。
　東金法人会はこれからも、会員の皆様方並びに各団体の方 と々手を携え、理解と協調を
更に深めて、税務行政の円滑な運営に寄与するとともに、各団体の発展のために更なる努力
をして参りたいと存じます。
　結びに、各団体の益々のご発展と会員の皆様方の事業のご繁栄、ご多幸を祈念いたしま
して、新年の挨拶とさせていただきます。

会　長　矢 部  愼 一

新年のご挨拶

インボイス 知ろう学ぼう 公平に （横芝光町立横芝小学校 6年生 丸山 結大さん）
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　新年あけましておめでとうございます。
　令和６年の年頭に当たり、公益社団法人東金法人会の皆様に謹んで新年のお慶びを申し
上げます。
　旧年中は、矢部会長をはじめ役員並びに会員の皆様方には、税務行政全般にわたり深い
ご理解と多大なるご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
　貴会におかれましては、毎年、積極的な会員増強運動を実施され、組織基盤の強化に努め
られるとともに、「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として、「税務座談会」をはじめと
する各種研修会の開催や、「税を考える週間」における「街頭広報」の実施、大網白里市へ
のAEDの寄贈など、税知識の普及や社会貢献活動を通じて、会員企業の発展及び地域振
興にも大きく貢献していただいております。
　また、女性部会による「税に関する絵はがきコンクール」や青年部会による山武市立日向小
学校・横芝光町立横芝小学校での「租税教室」の開催など、租税教育活動にも熱心に取り組
んでいだだいており、改めて心から敬意を表しますとともに、重ね重ね感謝申し上げます。
　さて、私ども国税組織に課された使命は、国の活動を支える歳入を確保するために、「納
税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑に実現する」ことです。国税庁が公表し
た「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション　−税務行政の将来像 2023−」に基づき、

「あらゆる税務手続が税務署に行かずにできる社会」の実現に向け、ｅ-Taxやキャッシュレス
納付などのデジタル化の更なる推進を図っていく所存であります。所得税の確定申告におい
ては、申告に必要なデータを自動的に取り込むことで、数回のクリック・タップで申告が完了する
仕組み（「日本版記入済み申告書」）の実現に向け、事業者の皆様が給与所得の源泉徴収
票をｅ-Taxで提出することによって、従業員の方がマイナンバーカードを使用し、所得税の確
定申告書を作成する際には給与所得の情報が自動で入力されるようになるなど、これまで以
上に、納税者の利便性の向上に努めて参ります。
　また、昨年10月から開始されたインボイス制度ですが、当局としましては、引き続き、個々の事
業者の実態を踏まえた個別相談など、事業者の皆様に寄り添った対応を継続して参ります。
　ところで、本年は「甲辰（きのえたつ）」の年です。
　「甲辰」には、「成功の芽が成長し、形を整えていく年」という意味があるようで、物事の活動
力が盛んになり大きな成果が期待できる年になりそうです。
　東金税務署といたしましては、デジタル化を推進し、各種の課題に取り組んでまいる所存で
すので、本年も引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　結びに当たり、公益社団法人東金法人会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝並びに
事業のご繁栄を心よりお祈り申し上げて、新年のご挨拶とさせていただきます。

東金税務署長　大 澤 由 美 子

新年のご挨拶

支えよう あなたの税で 明るい未来 （山武市立日向小学校 6年生 宮本 真羽さん）
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○財政健全化は国家的課題。負担を先送りせず現世代で解決を！○財政健全化は国家的課題。負担を先送りせず現世代で解決を！
○企業への過度な保険料負担を抑制し、経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！○企業への過度な保険料負担を抑制し、経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！
○経済再生には中小企業の力が不可欠。 健全な経営に取り組む企業に実効性ある支援を！○経済再生には中小企業の力が不可欠。 健全な経営に取り組む企業に実効性ある支援を！
○中小企業は地域経済と雇用の担い手。 本格的な事業承継税制の創設を！○中小企業は地域経済と雇用の担い手。 本格的な事業承継税制の創設を！

大  会  宣  言

　われわれ法人会は、「税のオピニオンリーダーたる経
営者の団体」として、「税制改正に関する提言」や租税教
育、企業の税務コンプライアンス向上に資する「自主点
検チェックシート」の普及など、税を中心とする活動を積
極的に展開しながら、広く社会へ貢献している。
　わが国の社会経済活動に大打撃を与えたコロナ禍は、
ほぼ収束し、急激な物価上昇も一時に比べ、落ち着きを
取り戻しつつある。
　こうした中、政府が打ち出した少子化対策や防衛力の
抜本強化については、財源の具体的な内容が定まってお
らず、安定性を欠いていると言わざるを得ない。加えて、
コロナ禍でさらに積み上がった国債残高は先進国でも
突出しており、返済計画の策定が重要な課題である。
　歳出だけを先行させ財源論が置き去りになったまま
では、財政規律の毀損が決定的となりかねない。まずは、
２０２５年度の基礎的財政収支の黒字化目標を確実に達
成し、その後の財政健全化についても並行して議論を開

始すべきである。
　また、今月から導入されたインボイス制度は、事業者
の事務負担増や適格請求書発行事業者と免税事業者と
の取引に変化が生じるといった懸念がある。政府は、国
民や事業者への影響を検証し、問題があれば制度の是非
を含めて見直す必要がある。
　地域経済や雇用の担い手である中小企業には、コロ
ナ禍による打撃から回復していないケースも少なくな
い。実効性ある税財政上の支援が必要であり、法人会は、
「中小企業の活性化に資する税制」、「事業承継税制の
抜本的改革」等を中心とする「税制改正に関する提言」
の実現を強く求めるものである。
　創設以来、納税意識の向上に努めてきた法人会は、全
国の会員企業の総意として、以上宣言する。

　　　　　　　　　　　　　　令和５年１０月１８日
	 	 全国法人会総連合　全国大会

参加者のみなさん

全法連
全国大会

ページ

第39回法人会全国大会 群馬大会
　令和5年10月18日（水）群馬県高崎市高崎芸術劇場において、全国より426単位会、1,500名余りの各会代表が集
い盛大に開催されました。東金法人会からは矢部会長・越川副会長・加藤副会長・堀越事務局長の4名が参加しま
した。
　開始前に、ウェルカムコンサート群馬交響楽団の演奏会がありました。
　第1部は「好機到来」と題して、日本通信㈱代表取締役社長で前橋工科大学 理事長の福田尚久氏の記念講演が
行われました。
　第2部の大会式典では、小林栄三全国法人会総連合会長及び齋藤一雄群馬法人会連合会長の挨拶に続き、住澤
整国税庁長官、山本一太群馬県知事のほか来賓の祝辞、会員増強表彰等の表彰状贈呈式を経て、「令和6年度税制
改正に関する提言」の解説が行われました。続いて、租税教育活動報告があり、最後に税制改正に関する提言の実
現を強く求める大会宣言で締めくくられました。次回の第40回大会は、令和6年10月3日（木）に鹿児島県の城山ホテ
ル鹿児島で開催予定です。

「令和６年度 税制改正に関する提言」につきましては
全法連　税制改正に関する提言 　検 索 

国民の 義務をはたそう 納税を （大網白里市立大網中学校 3年生 辻 夏向さん）

†††††††††† 令和６年度 税制改正スローガン ††††††††††

またはこちらを
ご覧ください。▶
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インボイス 正しい納税 公平に （大網白里市立白里小学校 6年生 伊藤 光希さん）

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 令和５年度 納税表彰式 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
　令和5年度の「税を考える週間」における納税表彰式が、11月16日（木）に東金商工会館を会場に
開催されました。当会の関係で受彰された方々は次の通りです。おめでとうございました。

受  彰  者 （敬称略）

◎東金税務署長表彰状
　野口　英一（税制委員長）
　中嶋　久雄（厚生委員長）

◎東金税務署長感謝状
　鵜月　一年（東金第4支部長）
　加藤　史郎（大網白里第1支部長）
　星野　　実（大網白里第2支部長）

◎公益社団法人東金法人会 会長感謝状
　後藤　陽功（東金第2支部長）
　丸山　善之（九十九里支部長）
　眞行寺　純一（前青年部会長）
　伊藤　元雄（横芝光第1支部長）

◎税に関する絵はがきコンクール
　東金税務署長賞
　　大網白里市立大網東小学校　細谷　幸音
 （一社）千葉県法人会連合会 
　　　　　　女性部会連絡協議会 会長賞
　　大網白里市立白里小学校　片岡　拓海
 （公社）東金法人会長賞
　　九十九里町立豊海小学校　飯田　ののは

◎税に関する作文
 （公社）東金法人会長賞
　　九十九里町立九十九里中学校　市原　実祈

茶話会
　11 月 9 日（木）、納税表彰式に先立ち大澤署
長のお心遣いで、署長表彰・署長感謝状の受彰
者と矢部会長が東金税務署署長室の茶話会に招
待されました。初めての企画で、普段入ること
のない署長室で和やかに歓談しました。後ろに
見えるプレートは納税表彰受彰者のお名前が書
かれた木札です。
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　私はいつも買い物をした時に当たり前に消費税を払っています。普段、税について義
務だからという理由で具体的な内容や使われ方、種類などについて疑問に思うことはあ
りませんでした。しかし、先日学校で税理士の方の話を聞いて、消費税の他にもたくさ
んの税金の中で私たちの生活が成り立っていることを知りました。家で母に税金につい
て聞くと、私が知らないところで様々な税を納めていたことを知りました。
　そこで私はなぜ税を納めなければいけないのか、生活の中で使われている税金と集め
方、その使い道について調べてみました。
　まず、どうして税を納めるのかについてです。納税の義務は憲法で定められています。
内容としては【日本国憲法第三十条】国民は、法律の定めるところにより、納税の義務
を負ふ。というものです。納税の義務が憲法で定められている理由は、税を納めない人
が出てくると公平性に欠けるため、強制力を強めて憲法で制定しているからだそうです。
　次に、身の回りの税についてです。身近な税は主に三つ調べました。一番身近な税は
消費税です。消費税は洋服や日用品などを買うとかかる税のことです。令和元年から
10％になりました。この税は消費者が間接的に納税をするので、間接税に含まれます。
国の消費税は社会保障関係費の中で、年金や医療、介護、少子化対策などの費用に充て
られています。次に所得税です。これは所得に対して課税される税のことで、その人に
よって変化します。この税は税を納める人と負担する人が同じなので直接税です。農民
と商工業者、資産の保有等に応じた負担の均衡を図る目的で導入されました。次に酒税、
たばこ税です。これは清酒、ビール、ウイスキーなどのアルコール飲料やたばこに税が
かかるというものです。この税も消費税と同じ間接税です。この税は生活必需品ではな
く嗜好品なので税を課しており、国や地方の貴重な財源となっているそうです。
　今私たちが幸せな生活を送れているのは税金のおかげで、それは当たり前ではないと
いうことに気付かされました。税金が高くなることをニュースで度々耳にしていたので、
税金のイメージはあまり良くありませんでしたが、私たちの生活を支えるためになくて
はならない存在なんだなということを感じました。私と同じような考えの人が減り、そ
れは世の中を良くしていくために必要だという理解が増えれば良いなと思います。税に
ついて調べた時、日本は支出が増える一方で収入は増えていないこともわかりました。
これからは税金を納めることの重要性を再確認し、社会に貢献するための努力をしてい
きたいと思います。

中学生の「税についての作文」 公益社団法人 東金法人会会長賞受賞作品

暮らしの中の税金
　　　　　　　　　　九十九里町立九十九里中学校 3 年 市 原  実 祈

知らぬまに 社会に貢献 消費税 （千葉学芸高等学校 3年生 石野 宇宙さん）
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税を考える週間（11/11 〜 17）

いい国へ！ 納税をして 明るい未来 （横芝光町立白浜小学校 6年生 髙橋 絆蔵さん）

税に関する絵はがきコンクール

街頭キャンペーン《大網》街頭キャンペーン《九十九里町産業祭》

街頭キャンペーン《東金サンピア》

街頭キャンペーン《九十九里町産業祭》

　11月上旬に、税を考える週間のキャンペーンを行いました。コロナ禍があり、4年ぶりの活動になりまし
た。東金税務署と協力団体である山武税務懇話会が中心となり、税に関するゲームコーナーや、税の啓発グ
ッズの配布などを行いました。
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委員会だより

　令和 5 年 11 月 9 日（木）、東金商工会館において、会員増強運動成績
検討会議を開催しました。今年度はスタートダッシュキャンペーン（9 月
〜 10 月実施）があり、入賞上位 6 支部の発表がありました。
　すでに目標を達成した支部・団体もございますが、後半戦の活動にも期
待したいと思います。

　

新会員のご紹介
（令和５年11月末現在）

        支部名 支部名法 人 名 法 人 名業　　種 業　　種

東金１ ㈱あかつき 塗装・リフォーム業
東金１ ㈱海の音 宿泊業
東金１ ㈱エイラク 工事業
東金１ ㈱ナガタロック サービス・スポーツ興行
東金１ （同）なないろ 飲食業
東金１ 日本生命保険（相）東金営業部 生命保険業
東金１ ㈱Neo　Y 美容業
東金１ 古川建設㈱ 建設業
東金１ ㈱ミキティランド 情報提供サービス
東金１ （一社）倫理研究所 東金市倫理法人会 教育
東金２ （同）石原コルク 製造業
東金２ ㈱８ 医療用品卸売業
東金２ ㈱SKネオ 建設業
東金２ ㈱光緑園 造園業
東金２ ㈱斎藤工業 とび土木工事業
東金２ （同）瞬TECH 内装工事業
東金２ ㈱ホウセイ とび
東金２ ㈲山崎興業 産業廃棄物収集運搬業
東金２ （同）Ｒｅ．Ｌｉｆｅ 建設業
東金３ ㈱今井農園 農業
東金３ ㈱エンジェルジャポン 機械卸売業
東金３ ㈲クロサワ機工 建設業
東金３ Goldtrias（同） 不動産賃貸業
東金３ ㈱シー・エス・マテリアル 製材業
東金３ ㈱シー・エス・リアルエステート 土地売買業
東金３ 鶴橋冷熱工業㈱ 建設業
東金３ ㈲東総建設 土木工事
東金４ ㈱小泉工業 建設業
東金４ ㈱さとじゅう 給排水・衛生設備工事業
東金４ ㈱創栄工業 一般管工事業

大網白里１ ㈱イヤサカ 自動車用機械工具商社
大網白里１ ㈱財光 土木業
大網白里１ ㈱なかむら総建 建設工事業
大網白里１ （資）ヤマモトサービス サービス業
大網白里１ （一社）love yourself more グランピング経営・飲食店
大網白里１ リバイバルハウス㈱ 不動産業
大網白里2 ㈱中村製作所 防災監視システム機器の製作
大網白里2 ㈱宮下タイル 建設業
九十九里 ㈱アドバンスサービス 水道設備工事業
九十九里 ㈲大倉園芸 園芸
九十九里 テクノロジーアンドデザインカンパニー（同） ウェブサービス業
九十九里 ㈲なかみち水産 水産食品製造業
九十九里 ㈱フラム 内装工事業
山武１ ㈱エルピス 老人福祉事業
山武１ NPO法人 さんさん味工房 福祉事業
山武３ 愛希練カンパニー㈱ 一般鋼材の加工販売
山武３ ㈲ウエストハウス 食品製造業　
山武３ ㈱AUTO　BRIGHT 中古車販売・修理・解体
山武３ by George（同） 農業
芝山 ㈱AQUAS 電気・通信工事　
芝山 ㈱KECE 自動車および一部建設業
芝山 ㈱Y・Sロジテック 倉庫業
横芝光１ （同）訪問看護光 訪問看護
横芝光２ ㈱アモイ産業 墓石輸入
横芝光２ ㈱伊橋ファーム 養豚業
横芝光２ ㈱エルモクライム 設計業
横芝光２ ㈱三光自動車工業 自動車販売整備
横芝光２ ㈲白宝社 サービス業
横芝光２ ㈱HIKARI DENTAL CRAFT 歯科技工業

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 組織委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

櫻田委員長

みんなの税 一人一人の 幸せに（東金市立日吉台小学校 6年生 遠山 聖莉奈さん）

    支部名 地 域 等

東金1 東金地区
東金2 嶺南・正気・豊成・福岡地区
東金3 城西・丘山・大和・源地区
東金4 田間・公平地区
大網白里1 大網・山辺・瑞穂地区
大網白里2 増穂地区
大網白里3 白里地区
九十九里 九十九里町全域
山武1 旧成東町（丘側）
山武2 旧成東町（浜側）
山武3 旧山武町
山武4 旧蓮沼村
山武5 旧松尾町
芝山 芝山町全域
横芝光1 旧横芝町
横芝光2 旧光町

順位 　　　支  部  名
1 位 九十九里支部
2 位 東金第 1 支部
3 位 山武第 3 支部
4 位 東金第 2 支部
5 位 横芝光第 1 支部
5 位 横芝光第 2 支部

スタートダッシュキャンペーン 成績一覧
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IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 税制委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
  ○税制委員会　首長に陳情

　令和5年11月、野口税制委員長と各地区の役員で3市3町を訪問し、「令和6年度税制改正に関する提言
書」を陳情いたしました。

山武市（11/6）

東金市（11/21）

芝山町（11/8）

九十九里町（11/28）

横芝光町（11/10）

大網白里市（11/28）

国民の 力の結晶　消費税 （山武市立成東東中学校 3年生 鎗田 麗音さん）

　11月20日（月）、千葉県庁において、県法連
の花島会長と大川税制委員長から、熊谷知事へ、

「令和6年度税制改正に関する提言書」を陳情
いたしました。

左より、大川税制委員長、花島会長、熊谷知事

県法連だより
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  ○ SNSセミナー

　10月17日（火）、東金商工会館においてSNSセミ
ナーを開催しました。SNS（ソーシャル・ネットワ
ーク・サービス）は、主目的は個人間のコミュニケー
ションでしたが、近年では各国の企業や政府機関、首
相官邸までもが、FacebookやLINE等を使い情報発
信をしています。講師の鎮目裕氏は、SNSを駆使し
てのお店の宣伝方法や、集客戦術を分かりやすく説明
してくれました。受講者のみなさんは、経営に取り入
れられるよう、真剣に聞いていました。

  ○ AED寄贈

　厚生委員会では、9月に行われましたチャリティーゴルフ大会での募金をも
とに、11月28日(火)、大網白里市にAEDを寄贈いたしました。寄贈後、フク
ダ電子南関東販売(株)の森様よ
り、市役所職員の方向けに使用方
法等についての説明が行われまし
た。AEDは、緊急時に活用できて
こその医療機器ですので、設置＆
説明が同時に行われ、良かったと
思います。

  ○ チャレンジe-Tax研修会

　令和5年10月3日（火）、東金税務署別棟会議室において、東金税務署とe-Tax推進委員会の共催で「チャ
レンジe-Tax研修会」が開催されました。
　実際にパソコンを使ってe-Tax WEB版から、源泉所得税の徴収高計算書の作成からキャッシュレス納付
手続きまで、例題に沿って詳しく説明していただきました。
　経理面の効率化・ペーパーレス化のため、参加いただいた経理担当者からも多くの質問があり、充実した
研修会となりました。
　e-Taxの利用割合は年々上がっています。まだ利用されていない会員の方は、是非ご利用をご検討くださ
い。

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 研修委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 厚生委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII e-Tax 推進委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

税金は 明るい未来の 道づくり （大網白里市立大網小学校 6年生 石田 紗雪さん）
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〜混雑（3密）回避のため入場整理券を配布します〜
東金ブロック 九⼗九⾥⽀部

　東金ブロックでは11
月10日（金）、千葉夷
隅ゴルフクラブにおい
て、会員親睦ゴルフコ
ンペを行いました。

　九十九里支部では11
月23日（木・祝）、一
の宮カントリー倶楽部
において、会員親睦ゴ
ルフコンペを行いまし
た。

結　果       （敬称略）

優　勝 神戸　　進
準優勝 後藤　陽功
3　位 内海　　恒
4　位 錦見恵美子
5　位 小安　隆夫

結　果       （敬称略）

優　勝 菅　　忠信
準優勝 古川　克俊
3　位 内山　喜晴
4　位 浅岡　　厚
5　位 松井　藤之

ブロックだより
  ○税務座談会

　令和 5 年 11 月中に「税を考える週間」の一環として、各ブロック主催の税務座談会が行われました。4
ブロックの会場は、東金ブロックが蓬莱閣、大網白里・九十九里ブロックがサンライズ九十九里、山武ブロ
ックがニュー太洋、横芝光・芝山ブロックが成田空港温泉空の湯でした。東金税務署の大澤署長、宮之元副
署長からは事業承継についての説明があり、フクダ電子南関東販売株式会社の森様からは、AED の説明や
一次救命の実技練習をしていただきました。どちらも関心の高い題材で、充実した座談会になりました。そ
の後の異業種交流会も盛大に行われました。

横芝光・芝山ブロック 吉岡ブロック長大網白里・九十九里ブロック 齋藤ブロック長

東金税務署 宮之元副署長 東金税務署 新澤上席 東金税務署 伊藤上席

山武ブロック 池島ブロック長東金ブロック 小林ブロック長

東金税務署 大澤署長

フクダ電子南関東販売株式会社 森氏 AED 講習会の様子

税金は 社会をつくる 道しるべ （大網白里市立大網小学校 6年生 鈴木 愛加さん）
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令和５年度 第 11 回 絵はがきコンクール受賞作品一覧（敬称略）

明るい未来に 活かしていこう 税の力 （千葉学芸高等学校 3年生 林 咲文さん）

九十九里町立豊海小学校

飯田 ののは
いいだ　　　　　

大網白里市立大網東小学校

細谷 幸音
ほそや ゆきね

大網白里市立白里小学校

　岡 拓海
かたおか たくみ

大網白里市立白里小学校

片岡 莉桜
かたおか りお

東金市立鴇嶺小学校

佐藤 千春
さとう ちはる

桶田 夏帆

東金市立福岡小学校
おけだ かほ

大網白里市立大網東小学校

小此木 美那
おこのぎ みな

大網白里市立白里小学校

田村 龍一
たむらりゅういち

東金市立鴇嶺小学校

西田 恋愛月
にしだ れあな

東金市立日吉台小学校

久保 心春
くぼ こはる

横芝光町立日吉小学校

加瀬 清
かせ  さや

東金市立東小学校

兒島 琉逢
こじま るい

東金市立鴇嶺小学校

山本 愛絆
やまもと あいな

東金市立正気小学校

柴﨑 里帆
しばさき りほ

九十九里町立片貝小学校

小倉 るな
おぐら 　　　

山武市立成東小学校

髙田 愛菜
たかだ まな

九十九里町立豊海小学校

丸山 懸翔
まるやま けんと

大網白里市立増穂北小学校

太田 ひまり
おおた    　　　 

山武市立蓮沼小学校

（公社）東金法人会長賞 東金税務署長賞（一社）千葉県法人会連合会女性部会連絡協議会会長賞

銅　賞 銅　賞銀　賞 銀　賞

金　賞

銅　賞 佳　作 佳　作 佳　作

佳　作 佳　作佳　作 佳　作

佳　作

佳　作 佳　作

𣘺本 彩那
はしもと あやな
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毎日の 暮らしの中に 税がある （横芝敬愛高等学校 １年生 小原 琉呼さん）

九十九里町立豊海小学校

飯田 ののは
いいだ　　　　　

大網白里市立大網東小学校

細谷 幸音
ほそや ゆきね

大網白里市立白里小学校

　岡 拓海
かたおか たくみ

大網白里市立白里小学校

片岡 莉桜
かたおか りお

東金市立鴇嶺小学校

佐藤 千春
さとう ちはる

桶田 夏帆

東金市立福岡小学校
おけだ かほ

大網白里市立大網東小学校

小此木 美那
おこのぎ みな

大網白里市立白里小学校

田村 龍一
たむらりゅういち

東金市立鴇嶺小学校

西田 恋愛月
にしだ れあな

東金市立日吉台小学校

久保 心春
くぼ こはる

横芝光町立日吉小学校

加瀬 清
かせ  さや

東金市立東小学校

兒島 琉逢
こじま るい

東金市立鴇嶺小学校

山本 愛絆
やまもと あいな

東金市立正気小学校

柴﨑 里帆
しばさき りほ

九十九里町立片貝小学校

小倉 るな
おぐら 　　　

山武市立成東小学校

髙田 愛菜
たかだ まな

九十九里町立豊海小学校

丸山 懸翔
まるやま けんと

大網白里市立増穂北小学校

太田 ひまり
おおた    　　　 

山武市立蓮沼小学校

（公社）東金法人会長賞 東金税務署長賞（一社）千葉県法人会連合会女性部会連絡協議会会長賞

銅　賞 銅　賞銀　賞 銀　賞

金　賞

銅　賞 佳　作 佳　作 佳　作

佳　作 佳　作佳　作 佳　作

佳　作

佳　作 佳　作

𣘺本 彩那
はしもと あやな

税務署長賞・銀賞を受賞した児童の表彰式
（大網白里市立大網東小学校にて）

今年度も受賞作品の卓上カレンダーを
作成しました！
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IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 青年部会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

  ○ 全国青年の集い山形大会　

　青年部会では 11/9 ㈭、10 ㈮に山形県で開催された全国青年の集い「山形大会」に参加し
て参りました。全国各地より多くの青年部会員が集結し、初日は法人会活動の主軸となる租
税教育活動のプレゼンテーションと健康経営大賞の発表があり、大変参考になるお話を伺う
事が出来ました。特に租税教育のプレゼンでは、今後の我々の活動目標となる質の高い情熱的な活動報告を

聞かせて頂き、租税教育活動に対する心構えや方針を
改めて認識させられました。
　2 日目は「会員拡大」と「租税教室の効果」をテー
マとした部会長サミットを実施、他県青年部会長らと
意見を交わし、今後の課題や会員拡大への有効な手段
などを伺う貴重な機会となりました。会議終了後には
懇親会を行い、会員同士の親睦を深め山形の名産物を
堪能して参りました。今後はこの 2 日間の経験を生か
し、より活動的で有意義な部会となるよう心掛けてい
きたいと思います。　　青年部会 部会長　越川 真ノ介

  ○ 青年部会セミナー

　12 月 8 日（金）、東金文化会館において「これから始める ChatGPT
超初心者向け入門講座」を開催しました。ソフィアブレイン代表であ
る小宮山真吾氏を講師に迎え、初心者でも安心して取り組めるよう、
ChatGPT の基本事項について分かりやすく学びました。

部 会 だ よ り

審査をされたみなさん

大切な 誰かを救う あなたの税 （横芝光町立光中学校 3年生 越川 愛梨さん）

越川部会長挨拶

講師 小宮山氏

次
回
は
福
井
大
会
で
す
！

銀山温泉
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  ○ 租税教室（日向小学校・横芝小学校）

　青年部会では、10 月 12 日 ( 木 ) は山武市立日向小学校にて、12 月 8 日 ( 金 ) には横芝光町立横芝小学校
で 6 年生を対象に租税教室を行いました。
　青年部会員による租税教室では「税金」の大切さや税を身近に感じてもらえるよう、タイムリーな事例を
もとに「どのような事にどれだけの税金が使われているのか？」を説明したり、消費税以外にもどのような
税金の種類があるのか等をわかりやすく説明しています。授業の終盤には、大好評の体験企画で 1 億円（レ
プリカ）の紙幣が入ったケースを持ち上げる体験があり、参加児童全員に体験してもらい非常に盛り上がり
ました。

  ○ 租税教育活動（横芝光町産業まつり）

　11 月 19 日 ( 日 )、横芝光町の産業まつりが開催され、青年部会による租税教室として出店いたしました。
平成 30 年度の大網白里市産業文化祭以来の事業実施になりました。小学生を対象に税に関する紙芝居の上
映や、財務省発行の「うんこ税金ドリル」の配布をいたしました。また恒例となりました、一億円レプリカ
の重さ体験もあり、想像以上の重さに驚く人がたくさんいました。

日本の 未来を担う 税と人 （横芝敬愛高等学校 2年生 子安 希さん）

日向小学校

横芝小学校
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  ○署長講話

　10月4日(水)東金商工会
館において、女性部会主催
の署長講話および絵はがき
コンクール審査会が開催さ
れました。審査会の前に
「葛飾と税に触れて」と題
し、大澤署長にご講演頂き
ました。

 
  ○役員会

　12月7日(木)、東金市の竹田屋において、役員会を
開催しました。令和6年度の事業計画等について、話
し合いました。

 
  ○女性部会・源泉部会合同研修旅行

　令和5年10月16日（月）女性部会・源泉部会合同研修旅行を
実施いたしました。
　コロナ感染症の影響で数年ぶりの視察研修となり、天候にも
恵まれた秋晴れの中、バスで伊豆方面に向かいました。
　十国峠の山麓、標高666mからの眺めは、北に富士山、西に
駿河湾、東に相模湾の景色が広がります。圧倒的な解放感に心
があらわれた気持ちになりました。
　例年よりちょっと遠出をしたので、長いバス旅になりました
が、良い一日となりました。　　　源泉部会 部会長　川島 茂文

  ○絵はがきコンクール審査会

　署長講話の終了後に、絵はがき
コンクール審査会が実施され、
274通の応募の中から各賞が決定
しました。入賞作品は、11月11
日〜17日の税を考える週間に合
わせて、東金市内にあるサンピア
で展示されました。

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 女性部会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

税金は 輝く未来 作る鍵 （横芝光町立横芝小学校 6年生 藤原 和奈さん）

 
  ○年末調整説明会

　10月27日（金）、今年から東金税務署に加え、東金県税事務所にもご協力頂き、源泉部会主催の年末調整
説明会を開催しました。多くの方にご参加頂き、皆さん熱心に聞き入っていました。

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 源泉部会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

川島部会長 東金税務署
長谷川統括

千葉県東金県税事務所
五十嵐所長

東金税務署
君官調査官
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税金で 変わる未来が ここにある （東金市立東金中学校 3年生 竹内 真さん）
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インボイス 知ろう学ぼう 公平に （横芝光町立横芝小学校 6年生 丸山 結大さん）

P19

P19
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支えよう あなたの税で 明るい未来 （山武市立日向小学校 6年生 宮本 真羽さん）
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国民の 義務をはたそう 納税を （大網白里市立大網中学校 3年生 辻 夏向さん）
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インボイス 正しい納税 公平に （大網白里市立白里小学校 6年生 伊藤 光希さん）
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事務局だより

【令和6年度 年会費について】
　口座振替を指定された会員様の口座引落し日は令和6年4月17日（水）ですので、振替前日までに
ご指定の口座に資金の準備をお願いいたします。振込指定等の会員様は、4月17日の期限に合わせ、
請求書を送付しますので、よろしくお願いいたします。
　また、当会は免税事業者であり、年会費は税法上不課税ですので、ご承知おきくださいますようお
願いいたします。事務局では口座振替をお勧めしております。ぜひこの機会に移行手続きをお願い
申し上げます。
　詳しくは下記事務局までご連絡ください。

• 日　時　令和６年2月1１日（日・祝）15：00～18：00
• 場　所　サンライズ九十九里（九十九里町真亀4908）
• 内　容　①講演会 15：00～16：00
　　　　　　演題 「新しい千葉の時代を切り開く」
　　　　　　講師  千葉県知事 熊谷 俊人（くまがい としひと） 氏

 　　②交流会 16：30～18：00
• 令和4年度、5年度の新入会員の方々を中心にご案内いたします。
   詳しくは下記事務局までご連絡ください。

東金法人会事務局 連絡先▶☎0475-52-0022（平日9時〜17時）

新入会員のつどいに参加しよう！

税理士会からのお知らせ

税金の無料相談
　千葉県税理士会東金支部では、毎月第1・第3水曜日（祝日を除く）に、税理士会事務局（東金商工
会館3階）で税に関する無料の相談（原則事前予約）を実施しておりますので、是非ご利用下さい。

連絡先：0475-50-6322 （平日の午前中）

知らぬまに 社会に貢献 消費税 （千葉学芸高等学校 3年生 石野 宇宙さん）

◯ 広報「つくも」の発行回数の変更について
　当会広報誌「つくも」はこれまで年 4回（4月・7月・10 月・1月）発行してまいりましたが、来
年度からは年 3回（7月・10 月・1月）の発行に変更いたします。発行回数は減りますが、充実した
内容と耳寄りな情報をタイムリーに掲載し、会員のみなさまのメリットになるよう発信してまいりま
す。次回の郵送物は、総会用の議案書と事業チラシ、会員様のチラシ、全法連機関誌「ほうじん」です。
　今後も会員のみなさまに興味を持って開いていただけるような紙面を作成してまいりますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

◯ お詫びと訂正 ◯
　広報誌つくも秋（207）号の中で、お名前に誤りがございました。関係の方々にご迷惑をおかけしましたこと、
訂正しお詫び申し上げます。（敬称略）
　5ページ	9人目	（誤）加瀬	秀樹	→	（正）加藤	秀樹　9ページ	副署長ふりがな	（誤）ふみひろ	→	（正）ひろふみ
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　秋の爽やかな日差しのもと、壁のような槇の生け垣が続く県道沿いに際　秋の爽やかな日差しのもと、壁のような槇の生け垣が続く県道沿いに際
立って建つ酒蔵に伺いました。守屋社長は普段から各種の講演、見学者の酒立って建つ酒蔵に伺いました。守屋社長は普段から各種の講演、見学者の酒
蔵案内などを数多くこなされてきているためか、挨拶もそこそこに酒蔵の案蔵案内などを数多くこなされてきているためか、挨拶もそこそこに酒蔵の案
内からスタートしました。内からスタートしました。

守屋社長守屋社長：当酒蔵は創業明治 26 年 (1892) 約 130 年続く伝統産業です。：当酒蔵は創業明治 26 年 (1892) 約 130 年続く伝統産業です。
初代は、山梨から来たと伝え聞いております。3 代目の婿も同じ山梨でし初代は、山梨から来たと伝え聞いております。3 代目の婿も同じ山梨でし
た。現在の建物は、昭和 10 年の建造で、歴史を感じる酒蔵です。壁は漆た。現在の建物は、昭和 10 年の建造で、歴史を感じる酒蔵です。壁は漆
喰で塗られ、スペースの確保、温度、湿度の管理に適した造りとなってい喰で塗られ、スペースの確保、温度、湿度の管理に適した造りとなってい
ます。地震にも強く、過去の地震にも耐えヒビ一つ入っていません。30ます。地震にも強く、過去の地震にも耐えヒビ一つ入っていません。30
年ほど前に工場を増設した際に、この中央部分となった本蔵のスペースを、年ほど前に工場を増設した際に、この中央部分となった本蔵のスペースを、
通常は出荷用倉庫にしていますが、父はコンサート会場として利用する試通常は出荷用倉庫にしていますが、父はコンサート会場として利用する試
みを始め、現在に至っています。みを始め、現在に至っています。

　　近年、映画や TV 等で活躍中のタレントさんが取材に来られています。　　近年、映画や TV 等で活躍中のタレントさんが取材に来られています。
年度末には Netflix のドラマシーンの撮影が予定されています。九十九里年度末には Netflix のドラマシーンの撮影が予定されています。九十九里
周辺というか、千葉県はロケ地としてコスパ最強の便利な地域のようです周辺というか、千葉県はロケ地としてコスパ最強の便利な地域のようです
ね。ね。

　　現在醸造用タンクが 50 ほどあり、酒税法の指示で全てに製造年月日と　　現在醸造用タンクが 50 ほどあり、酒税法の指示で全てに製造年月日と
容量が表示されています。管轄の税務署や国税局の調査の際には必要な事容量が表示されています。管轄の税務署や国税局の調査の際には必要な事
項ですね。タンク一つが 9000ℓ、１升瓶 5000 本分のお酒ができます。項ですね。タンク一つが 9000ℓ、１升瓶 5000 本分のお酒ができます。

Q:ドラマで見るような木の樽ではないのですね？Q:ドラマで見るような木の樽ではないのですね？
守屋社長守屋社長：木の樽は昭和 40 年代までです。この金属のタンクは、造船所で：木の樽は昭和 40 年代までです。この金属のタンクは、造船所で

製造されるのですが、内側はホーロー、外は鉄という 2 重構造になって製造されるのですが、内側はホーロー、外は鉄という 2 重構造になって
おり醸造も管理もしやすく便利です。耐久性も木とは比較になりません。おり醸造も管理もしやすく便利です。耐久性も木とは比較になりません。

Q:何台か機械がありますが、皆高価なものなのですか？Q:何台か機械がありますが、皆高価なものなのですか？
守屋社長守屋社長：酒蔵で使用する機械はどれも 1000 万くらいでしょうか。新し：酒蔵で使用する機械はどれも 1000 万くらいでしょうか。新し

いものは、パストライザーという機械で瓶に熱を加えず殺菌する機械です。いものは、パストライザーという機械で瓶に熱を加えず殺菌する機械です。

Q:「舞桜」の名前の由来は何ですか？Q:「舞桜」の名前の由来は何ですか？
守屋社長守屋社長：当初は浪花盛（なみはなさかり）でした。九十九里のお酒ですし、：当初は浪花盛（なみはなさかり）でした。九十九里のお酒ですし、

海との接点で白波が花を咲かせるイメージだったのです。一宮町あたりに海との接点で白波が花を咲かせるイメージだったのです。一宮町あたりに
もある地名なのですが、お客様にはどうしても「なにわ」と読まれてしまもある地名なのですが、お客様にはどうしても「なにわ」と読まれてしま
う。そこで様々錯綜しまして、花の印象を前面に持ってこようということう。そこで様々錯綜しまして、花の印象を前面に持ってこようということ
で現在の名称になりました。で現在の名称になりました。

Q:こちらの瓶は大きいですね。Q:こちらの瓶は大きいですね。
守屋社長守屋社長：2 升 5 合瓶です。１升枡２本と半升分：2 升 5 合瓶です。１升枡２本と半升分

入るので「ます、ます、はんじょう（益々繁盛）」、入るので「ます、ます、はんじょう（益々繁盛）」、
よく商売、会社のお祝い事に使われます。月によく商売、会社のお祝い事に使われます。月に
20 本くらい出るのですが、日本で一番売って20 本くらい出るのですが、日本で一番売って
いるといわれます。さらに大きい１斗（10 升）いるといわれます。さらに大きい１斗（10 升）
瓶があるのですが、これは瓶だけで 24㎏、中瓶があるのですが、これは瓶だけで 24㎏、中
身が 18㎏ですから 50㎏近い重さになります。身が 18㎏ですから 50㎏近い重さになります。
5 年に 1 回くらい出ますが、もうほとんど飾り5 年に 1 回くらい出ますが、もうほとんど飾り
ですね。ですね。

Q:従業員は何人ですか？Q:従業員は何人ですか？
守屋社長守屋社長：8 人です。酒蔵で働く人のことを「蔵人（くらびと）」と呼びます。：8 人です。酒蔵で働く人のことを「蔵人（くらびと）」と呼びます。

５人１チームで釜を預かる人、糀を管理する人など各パートで各々の仕事５人１チームで釜を預かる人、糀を管理する人など各パートで各々の仕事
をします。チームを統括する頭は全ての作業を熟知していますが、さらにをします。チームを統括する頭は全ての作業を熟知していますが、さらに
経営管理の知識までをもった者を現在「杜氏（とうじ）」と呼んでいます。経営管理の知識までをもった者を現在「杜氏（とうじ）」と呼んでいます。

　　先の機械類の横にあるのは、糀と酒母を寝かせている室です。酒蔵の作　　先の機械類の横にあるのは、糀と酒母を寝かせている室です。酒蔵の作
業場というと広いイメージがあるようですが、学校の教室２部屋分ほどで業場というと広いイメージがあるようですが、学校の教室２部屋分ほどで
す。向かいにあるのが冷蔵室で一番古いもので 27 年物が保管されています。向かいにあるのが冷蔵室で一番古いもので 27 年物が保管されていま
す。いずれ 100 年物として販売する予定ですが、その頃には価格は幾らす。いずれ 100 年物として販売する予定ですが、その頃には価格は幾ら
になるのか想像もできません。（笑）になるのか想像もできません。（笑）

Q:どんなお酒になっているのか、ここにいる誰も味わえませんね。Q:どんなお酒になっているのか、ここにいる誰も味わえませんね。
　最新の機械と手作業が渾然一体となっている印象ですが、技術革新といっ　最新の機械と手作業が渾然一体となっている印象ですが、技術革新といっ

たものはあるのですか？たものはあるのですか？
守屋社長守屋社長：基本的に日本酒の製法は江戸時代に確立されました。明治期に山：基本的に日本酒の製法は江戸時代に確立されました。明治期に山

廃仕込み、生酛（きもと）など個性を出すための工夫がなされました。現廃仕込み、生酛（きもと）など個性を出すための工夫がなされました。現
在はそれらを含め、酒税法の枠内でそれぞれに醸造が行われています。在はそれらを含め、酒税法の枠内でそれぞれに醸造が行われています。

Q:100 年物を用意しているということは、100 年後の守屋酒造の存続を見Q:100 年物を用意しているということは、100 年後の守屋酒造の存続を見
込んでいるわけですね。後継者は？込んでいるわけですね。後継者は？

守屋社長守屋社長：私が子供の頃、酒蔵は全国に 7000 ほどありましたが、今は：私が子供の頃、酒蔵は全国に 7000 ほどありましたが、今は
1400 にまで減ってしまいました。自営業を続けていくには創意工夫が1400 にまで減ってしまいました。自営業を続けていくには創意工夫が
必要です。一人息子が文系ですが、伝統をしっかり守っていきたいと思い必要です。一人息子が文系ですが、伝統をしっかり守っていきたいと思い
ます。ます。

Q: 座右の銘が「一言芳恩（Q: 座右の銘が「一言芳恩（いちごんいちごんほうほうおん）」ということですが、どういっおん）」ということですが、どういっ
たことからこの言葉を？たことからこの言葉を？

守屋社長守屋社長：よく父が口にしていて、耳に残っているのです。やはり仕事をし：よく父が口にしていて、耳に残っているのです。やはり仕事をし
ている以上、人とのつながりは大事にしなければいけないということでている以上、人とのつながりは大事にしなければいけないということで
しょうか。しょうか。

Q: お父様から酒蔵を継ぐ決心をされたのには何かきっかけがありましたか？Q: お父様から酒蔵を継ぐ決心をされたのには何かきっかけがありましたか？
守屋社長守屋社長：当時銀行員だったのですが、世界や地域の観光資源を見るにつれ、：当時銀行員だったのですが、世界や地域の観光資源を見るにつれ、

興味がわいてきました。その頃先代が、酒蔵の増設やコンサートを始めて、興味がわいてきました。その頃先代が、酒蔵の増設やコンサートを始めて、
面白そうだし、伝統産業だしってことで。面白そうだし、伝統産業だしってことで。

Q:機械いじりが趣味とのことですが？Q:機械いじりが趣味とのことですが？
守屋社長守屋社長：実は私は大学の機械工学科の出で、そちらの方が得意分野なんで：実は私は大学の機械工学科の出で、そちらの方が得意分野なんで

す。私たちの世代は、たいていのものは自分で作らないと手に入らない時す。私たちの世代は、たいていのものは自分で作らないと手に入らない時
代に育ちましたから、パソコンも早くから利用し始めました。まだソフト代に育ちましたから、パソコンも早くから利用し始めました。まだソフト
もほとんどない 90 年代から、瓶のオリジナルラベルのサービスを始めまもほとんどない 90 年代から、瓶のオリジナルラベルのサービスを始めま
した。した。

Q:オフは地域活動をされているとのことですが？Q:オフは地域活動をされているとのことですが？
守屋社長守屋社長：地域の方々のイベント事への参加、協力や商工会、青年会議所、：地域の方々のイベント事への参加、協力や商工会、青年会議所、

法人会、食品衛生協会など様々です。すべて人との関わり、繋がりという法人会、食品衛生協会など様々です。すべて人との関わり、繋がりという
ことです。ことです。

Q:引退をしてからの計画とか楽しみのようなものがありましたら教えてくだQ:引退をしてからの計画とか楽しみのようなものがありましたら教えてくだ
さい。さい。

守屋社長守屋社長：人が有名になるには本を書：人が有名になるには本を書
くのが一番なんです。私は歴史全般くのが一番なんです。私は歴史全般
に興味がありますが、なかでも昭和に興味がありますが、なかでも昭和
が面白いと思っています。機械類のが面白いと思っています。機械類の
進化発展が著しく劇的です。データ進化発展が著しく劇的です。データ
も残っているので是非やってみたいも残っているので是非やってみたい
ですね。ですね。

記者後記
　やわらかな麹のにおいがここかしこに漂い、たくさんの建物のある
大きなお屋敷でのインタビュー。専門用語がたくさんあるはずなのに、
分かりやすい言葉を選び、伝統産業である酒蔵の作業工程や、今後の
展望、ご自身の趣味・経歴に至るまで幅ひろくお話ししてくれました。
多方面に興味を持ち行動に移す様は、「一日が 24 時間では足りない志
の大きい人」という印象です。幼少期、たくさんのご家族や酒蔵で働
く人々に守られ、蓮沼という風土に育てられたのだろうと想像します。
100 年物のお酒、楽しみですね！

▶▶五代目蔵主五代目蔵主：守屋 雅博：守屋 雅博
▶▶所在地：山武市蓮沼ハ2929所在地：山武市蓮沼ハ2929
▶▶創　業：明治26年創　業：明治26年
▶▶会社登記：昭和28年10月1日会社登記：昭和28年10月1日

守屋酒造株式会社守屋酒造株式会社
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いい国へ！ 納税をして 明るい未来 （横芝光町立白浜小学校 6年生 髙橋 絆蔵さん）

企業戦士企業戦士のの素顔素顔

守屋社長守屋社長
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（所在地 東金市東金 1406）
　JR 東金駅から徒歩約 10 分、八鶴湖畔に佇む元旅
館建物です。
　八鶴湖は、徳川家康が鷹狩りのために造らせたと
いう御成街道（船橋御殿（現船橋東照宮） 〜東金御
殿（現東金高校）約 37km）の終着点にあり、もとも
と家康公の御殿の庭池として整備されたものと言わ
れています。
　この御成街道の恩恵により、東金の町は江戸〜明
治にかけて交通の要衝として栄え、街道には多くの
宿や商家が軒を連ねました。中心街は花街としても
賑わい、八鶴湖畔は人々の格好の遊び場となりました。
　明治 18年、東金を代表する景勝地となった八鶴湖
畔に「八鶴亭」が開業し、これが、建物の改築・改
装を繰り返しながら戦後には県下屈指の旅館「八鶴
館」として人気を集めるまでに成長していきました。
　敷地内に現存する建物で最も古いものは大正 7 年
に建てられた「宿泊館（旧館）」 です。地元の旦
那衆が当時人気のあった詩人である北原白秋に「東
金小唄」を作ってもらい、白秋を東金に招いた際に
はこの建物で接待し、白秋の作った曲に芸妓らが振
付けた踊りを披露して楽しませたといわれています。
皇室をお出迎えしたこともあり、上皇様が学習院中
等部在学中にお泊りになられたほか、高松宮様（昭
和天皇の弟君）も滞在された建物です。
　老舗旅館「八鶴館」は平成 17 年に幕を閉じた際に、
地元の有力者らが建物を未来に残すために私財を持
ち寄って不動産を買い取り、それが現在の所有者と
なっています。
　平成 21 年、由緒ある「宿泊館（旧館）」のほか、
豪華な内装と様々な銘木を随所にあしらった「本館」、
八鶴湖畔を一望しながら天守閣さながらに九十九里
平野を見渡せる三階建の「新館」、離れに建てられ
ていて渡り廊下を渡って訪れる「浴室棟」「ビリヤー
ド棟」の合計 5 棟を国の有形文化財建物に登録しま
した。

郷土史跡名所めぐり 東金市の巻その207

八鶴館建物群

新館新館
1937年（昭和12年）に建築さ1937年（昭和12年）に建築さ
れた木造3階建の入母屋造れた木造3階建の入母屋造
　桟瓦葺屋根の建物　桟瓦葺屋根の建物

宿泊館（旧館）宿泊館（旧館）
1918年（大正7年）頃に建築1918年（大正7年）頃に建築
された木造2階建の寄棟造された木造2階建の寄棟造
桟瓦葺屋根の建物桟瓦葺屋根の建物

ビリヤード棟ビリヤード棟
昭和前期に建築された木造昭和前期に建築された木造
平屋建の寄棟造の建物平屋建の寄棟造の建物

浴室棟浴室棟
昭和前期に建築された木造昭和前期に建築された木造
平屋建の寄棟造桟瓦葺屋根平屋建の寄棟造桟瓦葺屋根

の建物の建物

みんなの税 一人一人の 幸せに （東金市立日吉台小学校 6年生 遠山 聖莉奈さん）

　文化財建物ではありませんが、敷地内にはもう 1
棟かつて結婚式場として賑わった「別館ホール」建
物があり、現在は「さくらホール」の愛称で親しまれ、
会議やイベントなどに利用されています。

問合せ：保存会 みんなの八鶴館
電話 0475-78-5873

本館本館　　
昭和前期に建築された木造 2階建の入母屋造桟瓦葺屋根の建物昭和前期に建築された木造 2階建の入母屋造桟瓦葺屋根の建物




